

CARTOGRAPHIE DES RISQUES EN ARBORICULTURE FRUITIÈRE

32

SYNTHÈSE DES PREMIERS RÉSULTATS

QU'EST-CE QU'UNE CARTOGRAPHIE DES RISQUES ?

C'est une démarche d'identification, d'évaluation, de hiérarchisation et de gestion des risques d'une organisation ou d'un secteur **afin de pouvoir anticiper voire diminuer leur impact en cas de survenance.**

Il s'agit d'un outil évolutif, qui varie en fonction du contexte.

Une cartographie se réalise en plusieurs étapes :

- Identifier les risques de l'activité
- Evaluer l'exposition aux risques
- Evaluer l'efficacité des moyens visant à maîtriser ces risques
- Hiérarchiser les risques identifiés
- Formaliser la cartographie

QUEL INTÉRÊT POUR LA FILIÈRE DE RÉALISER CET EXERCICE ?

Une cartographie des risques permet d'appréhender l'ensemble des facteurs susceptibles d'affecter les activités et leur performance. **L'objectif est de mettre en place les actions nécessaires afin de se prémunir des conséquences que représentent les risques identifiés**, qu'elles soient humaines, économiques, financières, matérielles ou encore juridiques.

Pour le secteur et la FNPF, il s'agit d'avoir un outil objectif permettant de prendre de la hauteur puis de construire les outils permettant aux arboriculteurs de se prémunir des conséquences des principaux risques.



QUELS SONT LES RISQUES MAJEURS ?

4 risques majeurs se détachent et semblent ainsi prioritaires :

- Le **risque phytosanitaire** lié aux évolutions de la réglementation
- Le **risque sanitaire** lié aux maladies et organismes nuisibles
- Le **risque transmission** lié aux difficultés de transmettre son exploitation
- Le **risque lié aux événements météorologiques extrêmes**

Crédit photos : © Eve Hilaire - Le Studio des 2 Prairies

QUELS SONT LES RISQUES MAJEURS ?

Si la plupart des risques étaient connus et identifiés, la prépondérance de certains peut être plus surprenante.



En fonction des groupes d'espèces et des territoires, les risques identifiés varient :

